



田ノ口小学校

小規模校の良さを活かして学校をめざして

校長 東 卓志

はじめに

今年度 田ノ口小学校は全校児童 11名でスタートしました。ここ数年は入学生がいないう年があり、今年度は、入学生がいませんでした。そのため、学級は 2 年・4 年生学級と 5 年・6 年生学級の合計 2 学級となっています。児童数は、年々減少傾向ではありますが、それぞれの児童が、個々の役割をもつて、自立しながら活動に活動するなど、本校の良き伝統と校風を引き継ぎながら教育活動に取り組んでいます。

◆ふるさと黒潮町について 学ぶ取組

本校では、総合的な学習の時間やふるさとキャリア教育の時間を使って、ふるさと黒潮町についての学習を深めています。

そのためには、確かな学力（知識や技能はもちろんのこと、学ぶ意欲や自分で課題を見つけ、自ら学び主体的に判断、行動し、よりよく問題を解決する資質や能力）を身につけることと、健やかな体と豊かな心を育む学校づくりをめざしています。

「豊かな心と何事にも自らが進んで取り組もうとする児童の育成」としています。また、より良い学校教育を通じて社会を創るという目標を学校と社会とで共有し、ふるさとである黒潮町を愛したり地域を支えていく人材を育成することが、学校の使命であると考えています。その二つ、誰もが力で

家に出向き、栽培や出荷に至るまでの苦労や商品の流通方法などを学んできました。また、聞き取りや栽培の様子についての見学を行なうだけでなく、今年度は、校内においてもレモンの栽培に取り組んでいます。露地栽培とはいきませんが、玄関先に2本のレモンを鉢に植えており、どのようにレモンが成長していくのか、楽しみにしながら、日々の成長を記録に残しています。

◆正確な情報の伝達と自分自身の考え方を育てる取組へ



◆小規模校の良さを活かし

で見ることのできるキュウリやトウモロコシ、サツマイモなどの作物を育てるとともに、生活科や社会科・理科の授業でも活用しながら栽培に関する知識なども学んでいます。そのほかにも、サーフィン教室やホーリーウオッティング、砂浜美術館への参加や、校区内に行っています。このようにある高齢者施設グループホーム「しらゆり」との交流も行っています。このように黒潮町の自然や観光・施設などについても学習を深めながら、人々とのふれあいを通じて、ふるさとを愛し、ふるさとを大切にする人材